

Tercer Congreso Latinoamericano de TOC: profesionales y académicos

24-25
JUN



Descripción

El Tercer Congreso Latinoamericano de TOC, es un evento que facilita el diálogo y la colaboración entre diversos actores comprometidos en la comprensión y abordaje del Trastorno Obsesivo Compulsivo (TOC).

Este evento será un espacio de intercambio académico, profesional y vivencial para que la comunidad pueda compartir conocimientos y experiencias para impulsar la investigación y enfrentar los desafíos asociados al TOC. Destacando el estudio LATINO, pionero en explorar la genética del TOC, el congreso busca difundir sus hallazgos para contribuir a diagnósticos más precisos y tratamientos efectivos.

El congreso ofrece dos tracs específicos: uno dedicado a proporcionar información y apoyo a los pacientes que viven con TOC y sus familias, y otro centrado en el intercambio de conocimientos para profesioanles del área de medicina, profesionales de la salud mental y la academia. Este evento representa un compromiso con la mejora continua en el diagnóstico y tratamiento del TOC, mediante la colaboración y el intercambio de ideas entre diversos sectores de la sociedad interesados en esta problemática.

Descripción

El congreso se estructura en dos tracks, asegurando que sea accesible y provechoso para una amplia gama de personas que se relacionan tanto en vivencia como en estudio con el TOC. Este track ha sido diseñado específicamente para profesionales y académicos que deseen capacitarse o sean expertos en el estudio y tratamiento del Trastorno Obsesivo Compulsivo (TOC). Este track, enfocado exclusivamente en el intercambio de conocimientos, ha sido cuidadosamente diseñado para atender las necesidades de la comunidad médica, de salud mental y la academia.

Durante las sesiones, se compartirán los hallazgos más recientes del estudio LATINO, una investigación innovadora centrada en la genética del TOC, con el propósito de fomentar avances significativos en los diagnósticos y tratamientos futuros. El evento representa un compromiso firme con la mejora continua en el diagnóstico y tratamiento del TOC, impulsado por la colaboración y el intercambio de ideas entre diversos sectores de la sociedad dedicados a esta problemática.

Objetivo general

- Impulsar el progreso en la investigación del Trastorno Obsesivo Compulsivo (TOC). El Congreso es un espacio dinámico y propicio que brinda una plataforma destacada para la difusión de conocimientos esenciales, con especial énfasis en las revelaciones provenientes del estudio LATINO.
- Con el objetivo de enriquecer el panorama del abordaje del TOC, el evento busca fortalecer la conexión interdisciplinaria, propiciando un entendimiento compartido entre profesionales, académicos y expertos. Esta colaboración integral tiene como fin desarrollar estrategias más efectivas para afrontar los desafíos multifacéticos asociados al TOC.
- Contribuir a la comprensión más positiva y realista del impacto del TOC y su diagnóstico en la vida de las personas. Al destacar que es posible vivir con esta condición, se pretende brindar apoyo y esperanza a la comunidad, al mismo tiempo que se proporciona una visión esclarecedora sobre diagnósticos y tratamientos efectivos.

Track II - 24 y 25 de junio, 2024

Dirigido a

Profesionales del ámbito médico y académico, psicólogos, educadores, profesionales en el área médica como la psiquiatras, doctores familiares, pediatras, internistas, personales de instituciones educativas (directos, instructores, etc).

Información general

Duración: 20 horas académicas en 2 días presenciales en las instalaciones de la USFQ

Certificado:

- De asistencia al participante que cumpla con el 80% de horas efectivamente asistidas al congreso.

[Descargar
cronograma](#)



Inversión

Pronto pago profesionales	\$150 (5 junio)
Tarifa general profesionales	\$180
Estudiantes	\$90
Estudiantes USFQ	\$80

Track II - Contenido

- Importancia de la farmacogenética en el manejo de TOC en poblaciones mestizas.
- Exposición con prevención de respuesta (EPR) para los trastornos obsesivos compulsivos.
- Neuromodulación para el TOC.
- Consideraciones clínicas para la psicoterapia presencial y a distancia del TOC y trastornos afines.
- Federación Mundial de Sociedades de Psiquiatría Biológica (WFSBP) 2022 TOC. Recomendaciones actualizadas sobre el manejo farmacológico y psicoterapéutico.
- Telepsiquiatría y retos en la salud mental rural del Ecuador.
- Latin American Trans-Ancestry Initiative in OCD Genomics: visión general y actualización.
- Genética del OCD: Aspectos generales para clínicos e investigadores.
- OCD y autismo concurrentes: revisión de los hallazgos clínicos y de investigación psicológica y farmacológica.

Track II - Contenido

- El embarazo, el parto y la maternidad: su relación con el aumento de la sintomatología en el TOC.
- Desafíos clínicos en el manejo del TOC.
- Evaluación, formación y calidad de los datos: lecciones aprendidas de un consorcio internacional de genómica del TOC.
- Disección del fenómeno de la suicidalidad en pacientes con TOC: un estudio psicopatológico descriptivo.
- Mejorar la motivación y el compromiso en el tratamiento del TOC.
- Estigma internalizado en pacientes con TOC: un estudio exploratorio.
- Correlación de mejoría en la función frontal utilizando TDCS en el TOC.
- TOC asociado a TICS y Síndrome de Tourette.
- "Difícilmente alcanzable" en lugar de "difíciles de alcanzar": explorando los determinantes de la participación en la investigación genética de los trastornos de interiorización entre las personas de origen latino y africano.

Ponentes



Enrique Teran:

Doctor en Medicina (MD) por la Universidad Central del Ecuador, Doctor en Farmacología (PhD) por la Universidad de Londres en Inglaterra, Master en Cooperación internacional para el desarrollo (MSc) por la Universidad Internacional de La Rioja en España, Docente e investigador por más de 25 años en diferentes universidades de Ecuador, España y Estados Unidos, Investigador en biomedicina con interés en hipertensión gestacional, enfermedades metabólicas e infecciosas y farmacología, Autor de más de 120 publicaciones en revistas indexadas y con revisión de pares, Miembro de la Academia Ecuatoriana de Medicina y Academia de Ciencias del Ecuador, Galardonado por el Ilustre Municipio de Quito con la Condecoración "Federico González Suárez" al mérito académico y científico; y la Mención de Honor "Eugenio Espejo" destinada a personalidades destacadas en las ciencias biológicas y naturales, Actualmente se desempeña como profesor titular en la Universidad San Francisco de Quito.



Victor Adorno:

Médico Especialista en Psiquiatra clínica. Especialista en estimulación Magnética Transcraneal. Profesor Adjunto de la Catedra de Psiquiatría y Farmacología de la Universidad Nacional de Asunción.



Fernando Oñate:

Mi experiencia se ha expandido a través de títulos como Experto en Teleasistencia, Licenciado en Psicología, y Maestrías en Psicología Clínica con énfasis en Psicoterapia, así como en Terapias Psicológicas de Tercera Generación. Mi pasión por la psicología basada en evidencia se refleja en mi trabajo como docente en pregrado y posgrado en universidades tanto nacionales como internacionales. Además, he contribuido como psicoterapeuta en el Centro de Atención Psicológica Universitaria y en el Centro de Regulación y Estabilidad Emocional. Mi compromiso con la excelencia no se limita al ámbito nacional; he tenido el privilegio de ser ponente y capacitador en instituciones reconocidas a nivel nacional e internacional. Mi contribución al campo también se evidencia en la autoría de varios artículos científicos.



Kir Laca:

Médico Psiquiatra - Graduado en el Universidad Católica de Argentina. Maestrante en Docencia Universitaria por la UNIMI México. Diplomado TOC por la Asociación TOC Argentina. Diplomado en Psiquiatría de Enlace por Asociación de Neuro psiquiatría Argentina. Terapeuta con entrenamiento en E.P.R (Exposición prevención y respuesta) por la Asociación Latinoamericana de TOC (ALTOC) – Perú. Actualmente laborando en el Centro Ambulatorio Especializado en Salud Mental “San Lázaro” - Quito



Andrew Wiese:

Psicólogo clínico y profesor adjunto en la Facultad de Medicina Baylor (BCM), donde sus intereses clínicos y de investigación se centran en el TOC y otros trastornos relacionados. Supervisa la formación clínica y la evaluación del consorcio LATINO y es miembro del Comité de Evaluación y Calidad de los Datos. Fuera de su papel en el consorcio LATINO, Andy participa en una amplia gama de proyectos de investigación en BCM, al tiempo que proporciona psicoterapia a los pacientes que acuden a la clínica de TOC. Por último, supervisa clínicamente a becarios doctorales y postdoctorales, y supervisa el programa de formación postdoctoral en TOC. Cuando no está involucrado en la investigación, la atención al paciente o la supervisión, a Andy le gusta cocinar, ver deportes y pasar tiempo con su esposa y su perro.



Paola Gisuti:

Profesora adjunta del Departamento de Psiquiatría de la Universidad de Florida. Su trabajo se enfoca el área de intersección entre las neurociencias y la genómica funcional, su objetivo es integrar las herramientas y técnicas de estos campos para arrojar luz sobre la genética de los trastornos neuropsiquiátricos. La Dra. Giusti-Rodríguez es cofundadora del Consorcio de Genómica Latinoamericana, que pretende aumentar la representación de los participantes en la investigación de ascendencia mixta latina en los estudios genéticos sobre trastornos psiquiátricos.



Ivan Palacios:

Profesor de la Carrera de Medicina de la USFQ. Tiene más de 30 años de experiencia en el diseño, ejecución y supervisión de proyectos de salud pública/Salud Global y desarrollo social, especialmente en las áreas de Salud Sexual y Reproductiva, VIH/SIDA, trabajo con adolescentes, Atención a la Salud Materno-Infantil, Tuberculosis y Programa de Educación Básica.



Eric Storch:

Catedrático y titular de la Cátedra McIngvale del Departamento de Psiquiatría y Ciencias del Comportamiento de la Facultad de Medicina Baylor (BCM). Ocupa el cargo de Vicepresidente y Jefe de Psicología, y codirige el programa de Trastornos obsesivo-compulsivos y relacionados del BCM. El Dr. Storch está especializado en la naturaleza y el tratamiento del trastorno obsesivo-compulsivo infantil y adulto, los trastornos de ansiedad, el TEPT y la ansiedad entre los jóvenes con autismo. Además de más de 850 artículos y capítulos publicados y 24 libros, ha recibido múltiples subvenciones federales para investigar la eficacia del tratamiento, los mecanismos de acción, la genética, la bioética, los enfoques innovadores del fenotipado y la forma de mejorar los resultados para quienes luchan contra el TOC y las afecciones relacionadas.



Carlos Fernando Cumba A.

Formación Académica: Doctor en Medicina General y Cirugía, diplomado Superior en Medicina Familiar y Comunitaria, Médico Especialista en Psiquiatría. Experiencia Profesional: Médico Psiquiatra, Hospital General Puyo, Hospital Luis Gabriel Dávila, Hospital Psiquiátrico Julio Endara (Directo Medico Encargado), Clínica Nuestra Señora de Guadalupe (actualmente Coordinador de Área de Psiquiatría), Consultorio Particular (Psiquiatría, Neuromodulación), Docente Facultad de Medicina Pontifica Universidad Católica del Ecuador.



Jim Crowley:

Las investigaciones del Dr. Crowley se centran en la genómica psiquiátrica e incluyen estudios genéticos moleculares, epidemiológicos y de gemelos de varios trastornos psiquiátricos, como el trastorno obsesivo-compulsivo (TOC), el síndrome de Tourette, la esquizofrenia y la anorexia nerviosa. Es el investigador principal de tres iniciativas internacionales cuyo objetivo es acelerar el descubrimiento de genes para el TOC y el síndrome de Tourette - LATINO, el Estudio Danés sobre el TOC y el Tourette (DOTS) y el Consorcio Nórdico de TOC y Trastornos Relacionados (NORDiC). El Dr. Crowley es miembro activo del Consorcio de Genómica Psiquiátrica (PGC).



Pablo Moya:

Profesor Titular, Instituto de Fisiología, Universidad de Valparaíso, Chile. Bioquímico, Doctor en Ciencias Biomédicas interesado en los trastornos del sistema nervioso central mediante enfoques neurofarmacológicos y genéticos. El principal foco de su investigación es el sistema neurotransmisor de la serotonina y su papel en los trastornos de ansiedad y del estado de ánimo. Tiene amplia experiencia en biología molecular, farmacología in vitro, in vivo y del comportamiento, y una creciente experiencia en genética humana.



Carolina Cappi:

Becaria posdoctoral en El Laboratorio de Ciencias del Cerebro y de los Datos dirigido por Alexander Charney en la Icahn School of Medicine at Mount Sinai (ISMMS). En 2023, recibió el premio K99/R00 Pathway to Independence (K99 MH128540-01A1) del Instituto Nacional de Salud Mental (NIMH) para estudiar variantes genómicas comunes y raras en trastornos psiquiátricos, incluso en diversas poblaciones. Dirige el Obsessive-Compulsive Working Group (GTTOC) en Brasil, que se dedica tanto a la investigación como a la práctica clínica. El GTTOC tiene como objetivo investigar la genética del trastorno obsesivo-compulsivo (TOC) en familias de diversos estados de Brasil, reflejando las variadas migraciones y etnias del país. Fuera de su vida profesional, a Carol le gusta viajar, descubrir nuevas cocinas y pasar tiempo con su perra, Zeca.



Rebecca Hamblin:

La Dra. Hamblin es psicóloga clínica especializada en TOC y trastornos relacionados en niños y adolescentes. Es profesora clínica adjunta en el Departamento de Psiquiatría y Ciencias del Comportamiento de la Facultad de Medicina de la Universidad de Texas en Galveston, Texas.



Karen Martinez Gonzalez:

Psiquiatra de niños y adolescentes certificada por la junta ABPN en San Juan, Puerto Rico. Es profesora asociada en la Universidad de Puerto Rico, donde dirige el Centro para el Estudio y Tratamiento del Miedo y la Ansiedad y es la presidenta interina del Departamento de Psiquiatría. Dirige un equipo interdisciplinario en el desarrollo de protocolos de investigación y tratamiento dirigidos a mejorar la evaluación y el tratamiento de la ansiedad en los puertorriqueños. También realizó un máster posdoctoral en investigación clínica y traslacional en 2006 y ahora es la investigadora principal (R25MD007607) y directora de este programa. También es la investigadora principal (R21MD013652) de una beca que estudia el perfil epigenético y microbiano del estrés prenatal relacionado con el huracán María. Es miembro activa de varias organizaciones profesionales, como la Asociación Americana contra la Ansiedad y la Depresión, donde ha encabezado varios proyectos para aumentar el alcance a poblaciones diversas, incluida la copresidencia del Grupo multicultural de interés especial.



Melisa Natalia Sagarnaga:

Investigadora Principal en LATINO OCD Genomics para Baylor College of Medicine, Co-autora del libro "Trastorno obsesivo Compulsivo" junto al Dr. Caleb Lack. (University of Central Oklahoma), Directora de Peer Support Argentina y de la Asociación Latinoamericana del Trastorno Obsesivo Compulsivo ALTOC en Argentina, Licenciada en Psicología egresada en la Universidad de Buenos Aires (UBA), Argentina, Especialista en TOC (IOCD - BTTI), Especialista en Psicología clínica cognitiva conductual (UBA), Especialista en Terapia de Aceptación y Compromiso (ACT) - Psicoterapia Analítico Funcional (FAP) y Terapia Dialéctica Comportamental (DBT).



Jonathan Irreño Sotomonte:

Psicólogo Clínico, Msc Salud Pública, Epidemiólogo - Universidad de los Andes. Gestor del Conocimiento, Subdirección Médica y Científica - Clínica de Nuestra Señora de la Paz. Investigador grupo CeRSaMe.



Ygor Arzeno Ferrão:

Psiquiatra, Profesor Asociado en la Universidade Federal de Ciências da Saúde de Porto Alegre, Porto Alegre, Brasil.



Belinda Nuñez Bracho:

Psicóloga con 25 años de experiencia, Postgrado en TCC, Postgrado en Andragogía, Diplomado en Esquemas, Cursante de Postgrado en Neuropsicología Clínica en la UNIR España, Directora y Fundadora de la Firma Psicológica SIN TOC By Belinda Núñez, Directora en México de la Asociación Latinoamericana del Trastorno Obsesivo Compulsivo (ALTOC), Investigadora principal del 1er estudio de la Genética del TOC en Latinoamericanos liderada por el Hospital de Baylor Houston y la Universidad de Carolina del Norte EEUU, Asesora Académica de la Sección TOC de la Asociación Psiquiátrica Mexicana (APM) a nivel nacional, Asesora Académica TOC del Colegio de Psiquiatría de Jalisco, Socia activa de la Sociedad Mexicana de Neuromodulación (SMN) y Coord. del comité de Membresía, Coordinadora de los médicos de la Sociedad Mexicana de Neuromodulación (SMN), Certificada por la International OCD Fundación (IOCDF) en su BTTI, Conferencista Nacional e Internacionalmente, Co- editora en español del Libro de PhD Caleb Lack Obsessive Compulsive Disorder, (Etiology, Phenomenology y Treatment)



Alexie Vallejo Silva:

Médico Psiquiatra. Psicoanalista Sociedad Psicoanalítica Freudiana de Colombia. Jefe del Departamento de Psiquiatría Universidad del Rosario. Director Médico y Científico Clínica de Nuestra Señora de la Paz. Vicepresidente de la Asociación Colombiana de Psiquiatría. Investigador grupo CeRSaMe.



Ambar Nuñez Bracho:

Sub- Directora de la Firma Psicológica SIN TOC by Belinda Núñez, Cursante de Postgrado en Neuropsicología Clínica en la UNIR España, Directora en CANADA de la Asociación Latinoamericana del Trastorno Obsesivo Compulsivo (ALTOC), Investigadora principal del. 1er estudio de la Genética del TOC en Latinoamericanos liderada por el Hospital de Baylor Houston y la Universidad de Carolina del Norte EEUU, Socia activa de la Sociedad Mexicana de Neuromodulación (SMN) y Coord. del comité de Membresía, Certificada por la International OCD Foundation (IOCDF) en su BTTI, Conferencista Nacional e Internacionalmente, Co- editora en español del Libro de PhD Caleb Lack Obsessive Compulsive Disorder, (Etiology, Phenomenology y Treatment).



Mariel Paz y Miño:

Es Doctora en Psicología y profesora titular de Psicología en la Universidad San Francisco de Quito USFQ. También es directora clínica del USFQ Centro de salud mental. Ella supervisa el programa de salud mental de alcance comunitario escalable para las minorías y las poblaciones vulnerables. Es una clínica formada que utiliza técnicas de TCC y ACT. Trabaja con pacientes que padecen trastornos de ansiedad graves y crónicos y TOC. Mariel participa en diferentes iniciativas de investigación, supervisión y formación profesional.



Mayra Martinez Mallen:

Es Psiquiatra, Psicoterapeuta Cognitivo Conductual y Profesora de Mindfulness. Miembra del Centro Neurológico del Centro Médico ABC



María Beatriz Moyano:

Medica, especialista en psiquiatría, y en psiquiatría infanto-juvenil, Magister en Psicofarmacología y Neurociencias y terapeuta integrativa con enfoque TCC, y entrenamiento en Mindfulness y terapia ACT. Directora de CITA (Centro Interdisciplinario de Tourette, TOC, TDAH y Asociados), Investigadora Principal de LATINO por Argentina, Supervisora de residentes médicos y psicólogos en varios hospitales y universidades. Autora de numerosos capítulos de libros, y artículos para revistas nacionales y extranjeras. Presidente Honoraria del capítulo investigación en Psiquiatría de APSA. Investigadora Principal del Instituto de Postgrado de APSA. Capacitadora de clínicos en el área de TOC Tourette TDAH y Trastornos de Ansiedad. Participo y participa en numerosas conferencias nacionales e internacionales y estudios multicéntricos y transculturales junto a otros expertos en TOC/Tourette desde 1996 hasta la actualidad. Miembra del editorial board del British Journal of Psychiatry Advances.



Ramón Andrés Gonzalez:

Psicólogo Licenciado en Psicología por la Universidad de Granada (España) y con maestría cognitiva conductual en psicología clínica y de la salud en el Centro de Psicología Aaron Beck, especialista en Trastorno Obsesivo Compulsivo por la International OCD Foundation (IOCDF), socio activo de la Sociedad Mexicana de Neuromodulación (SMN), investigador principal en LATINO y director de investigación en la Asociación Latinoamericana del TOC (ALTOC), miembro de la firma SINTOC con 10 años de experiencia en evaluación y tratamiento psicológico.



Ogechi "Cynthia" Onyeka:

La doctora Ogechi "Cynthia" Onyeka es una Asociada Posdoctoral en el programa de TOC del Baylor College of Medicine. Obtuvo su doctorado en Psicología Clínica en la Loyola University Chicago y completó sus prácticas de doctorado en psicología clínica en el UT Health Science Center, Houston. Su investigación se centra en los factores que promueven la resiliencia de los jóvenes de color, la investigación de acción participativa basada en la comunidad y la relación entre los factores de estrés socioecológicos, los síntomas de interiorización y los resultados psicosociales para las poblaciones minoritarias. También está interesada en identificar los correlatos biopsicosociales del TOC desde un enfoque basado en la comunidad, principalmente entre individuos de ascendencia Latina y Africana.

Registro

1

Realizar el pago

Transferencia o depósito

Banco Bolivariano

A nombre de la Universidad San Francisco de Quito

Cuenta corriente Nro: 5075003350

(RUC: 1791836154001)

Banco Pichincha

A nombre de la Universidad San Francisco de Quito

Cuenta corriente Nro: 3407330004

(RUC: 1791836154001)

Tarjeta de crédito

Dar click en el siguiente botón y complete la información solicitada por el formulario.

Al finalizar quedará registrado automáticamente en el sistema

[Pago con Tarjeta de Crédito](#) 

Con Diners, Banco Pichincha, Guayaquil, Bolivariano o Produbanco podrá acceder al siguiente financiamiento:

- 3 a 6 meses sin intereses

2

Confirmar tu pago

Si realizaste el pago mediante:

Transferencia/Depósito: Enviar una copia del comprobante de depósito (escaneado) y sus datos personales: (nombres completos, cédula, teléfono y dirección) al siguiente mail: rordonez@usfq.edu.ec

*Si requiere factura con datos distintos al del participante, detallar en el correo los siguientes datos (razón social, RUC/cédula, teléfono, dirección y correo electrónico)

Si realizó el pago con Tarjeta de Crédito no es necesario confirmar su pago, el sistema registrará sus datos automáticamente.

3

Confirmación de registro

Recibirá un mail de confirmación de registro con la información pertinente al curso.

*La coordinación del programa se reserva el derecho de suspender o reprogramar la realización del actividad si no cuenta con el mínimo de alumnos requeridos o por motivos de fuerza mayor. En tal caso, se devuelve a los alumnos matriculados la totalidad del dinero a la brevedad posible.

En colaboración con:



LATiNO
LATIN AMERICAN TRANS-ANCESTRY
INITIATIVE FOR OCD GENOMICS



THE UNIVERSITY
of NORTH CAROLINA
at CHAPEL HILL

Baylor
College of
Medicine

Con el apoyo de:



CONSTRUYÉNDONOS
PSICÓLOGA CLÍNICA
ERIKA ULLOA

utmb Health



**Universidad
de Valparaíso**
CHILE



Psicóloga Belinda Núñez

**CENTRO MÉDICO
ABC**

CITA
Centro Interdisciplinario de Tourette,
TOC, TDAH y Trastornos Asociados.



Universidad de
La Sabana

FACULTAD DE PSICOLOGÍA Y CIENCIAS
DEL COMPORTAMIENTO

C-ESTRES

Centro de Estudios Traslacionales
en Estrés y Salud Mental
Universidad de Valparaíso

FUNDACIÓN
**HOSPITAL
DE LOS VALLES**

¿Tienes consultas?



Más información:

Natalia Velalcázar
Educación Continua
nvelalcazar@usfq.edu.ec
+593 98 251 4894

